

Fecha: 04-03-2025

16.000 Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 441,8 VPE: \$606.109 Medio: La Estrella de Valparaíso Lectoría: 82.502 La Estrella de Valparaíso Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Vida útil del relleno El Molle obliga a pensar estrategias en el Gore

Vida útil del relleno El Molle obliga a pensar estrategias en el Gore

En el mes de mayo, según reveló el gobernador Mundaca, se entregará la estrategia regional integral de manejo de residuos sólidos domiciliarios.

Francisca Palma Schiller francisca.palma@estrellavalpo.cl

a situación de El Molle es algo que nos tiene muy preocupados, pero también muy ocupados". Con esta frase, el gobernador Rodrigo Mundaca se refirió ayer a la situación que mantiene en vilo a distintos municipios de la Región de Valparaíso, a propósito de la extensión del contrato-calificado como abusivo por las autoridades-con Veolia, la empresa que hoy está a cargo del relleno sanitario emplazado en la Ciudad Puerto.

En ese marco, más allá de ahondar en el detalle de esta polémica extensión, Mundaca reveló las estrategias que hoy está evaluando el Gobierno Regional para descomprimir el relleno, acción que resulta primordial si se considera que en el año 2028 culminaría su vida útil.

"Estamos trabajando precisamente en una estrategia para descomprimir el relleno sanitario y esa estrategia tiene que ver básicamente con desviar el flujo de residuos sólidos domiciliarios y también trabajar en los ámbitos de fiscalización y cuando hablo de desviar el flujo de residuos sólidos domiciliarios, me estoy refiriendo a Concón v también a las comunas del litoral de las poetisas y poetas; en rigor, Santo Domingo, San Antonio, Cartagena, El Tabo, El Quisco y Algarrobo", develó el gober-

Esto porque "este conjunto de comunas representan algo así como el 35% de los residuos sólidos domiciliarios que llegan al relleno sanitario".

En cuanto a los residuos



AUTORIDAD INDICÓ QUE BUSCAN ALTERNATIVAS ANTE EL CIERRE DE EL MOLLE



GOBERNADOR PROPONE, ENTRE OTRAS COSAS, DESVIAR FLUJOS.

domiciliarios, "creo que es muy importante el poder también trabajar culturalmente para que la población entienda la importancia que tiene separar en origen residuos orgánicos de residuos inorgánicos, el poder darle uso a los residuos orgánicos para poder tener derivados que pudieran derivar, valga la redundancia, hacia la producción de alimentos".

MES DE MAYO

Junto con la necesidad de

trabajar con la ciudadanía y dialogar con los municipios sobre el desvío de fluios, e incluso con la misma empresa Veolia, "una de las tareas que estamos abordando hoy día", precisó Mundaca, "tiene que ver con localizar y habilitar un centro de tratamiento de residuos sólidos domiciliario en el área metropolitana de la Región de Valparaíso. Ahí estamos trabajando en localizar fundamentalmente zonas potenciales donde pudié-

años quedan para que la vida útil del relleno sanitario emplazado en la ciudad de Valparaíso culmine.

ramos tener precisamente un centro integral de tratamiento"

Ahora bien, considerando las ideas preliminares que se han ido trazando desde el Gore, el mes de mayo será un mes clave para conocer cuál será la hoja de ruta regional en esta materia.

"El día de hoy –ayertuve una reunión de trabajo con los equipos de la Diplade, de la división de Planificación y en el mes de mayo vamos a entregar la estrategia regional integral del manejo de residuos sólidos domiciliarios, que es la prerrogativa que tenemos nosotros como Gobierno Regional", adelantó. O

